
大門美園自治会の皆さま 

 

令和７年度定例総会にあわせて、金宝堂家族葬式場建設計画およびゴミ収集所問題に関する臨時総会を開催

します。定例総会と同じフォームからの回答をお願いします。 

https://forms.gle/F5xn36SedcKETjnE6 
 

グーグルフォームでの回答締め切りは定例総会と同じく 2025年 5月 1日（木）です。 

 

第１号議案 金宝堂家族葬式場建設について  

第２号議案 令和８年度以降のゴミ収集所担当役職の設置について 

第３号議案 公園ゴミ収集所への監視カメラ設置について 

第４号議案 公園ゴミ収集所カラス除けネット利用者調査について 

第５号議案 自治会長の非自治会員対応の有料化案について 

 

第 1号議案 金宝堂家族葬式場建設について 

先日お伝えしたとおり、すまいポート 21浦和美園跡地（美園 5丁目 48-9）に金宝堂家族葬式場の建設計画が

あります。現会長として、美園小に通学する児童の安全を守ることを重視しており、「登校時間帯の作業をしな

い」、「児童の通学路に路駐をしない」、「通学路や小学校/保育園周辺での屋外喫煙をしない」ことさえ約束して

いただけるならば、現時点では反対はしないつもりではおりますが、自治会としてどのように対応するかは臨時

総会の決定に従って対応します。 

本建設計画に関する自治会対応方針を審議しますので「賛成」「反対」でご回答ください。 

現時点で本建設計画にご意見やご懸念のある方は「反対」に回答し、ご意見を具体的にご記載ください。 

回答のないご世帯については、すべて会長委任で「賛成」として扱わせていただきます。 

 

現時点で自治会員から寄せられているご意見は下記のとおりです。現会長が 4/18（金）に事前説明を聞いてく

る際にお伝えしておきます。現時点では自治会としての総意ではなく、地域の方から寄せられたご意見として伝

えるというスタンスでお伝えしますので、その点はご承知おきください。 

 

寄せられたご意見：地域に住む者として、建設反対できるようでしたら反対したいです。理由としては、 

・半径 100m 圏内に 2 軒の葬儀場は、葬儀場という役割からして「陰」のイメージがありますので、人生におい

て必要な場所ではありますが、多すぎる、近隣住民として 2軒目は不要であるからです。 

・2 軒目の葬儀場建築場所が、美園小学生のためにスクールゾーンとして朝の時間帯は車の通り抜け不可とな

る道沿いです。子どもの登下校の安全面からも不安です。 

・イオン浦和美園で週末は非常に混雑するエリアです。2 軒の両方の葬儀場で葬儀が行われ、出棺するなどの

動作が平日・週末にかかわらず生じるというのは、車の混雑、交通安全面でも不安です。 

以上の 3点から、近隣住民として反対します。 

https://forms.gle/F5xn36SedcKETjnE6


第 2号議案 令和８年度以降のゴミ収集所担当役職の設置について 

3月の臨時総会の際にゴミ収集所担当役職の提案をいただきました。 

寄せられたご意見：自治会に責任を押し付けるさいたま市もいかがなものかと思いますが、第 3者のことを考

えられていない方々には憤りを感じます。本件 1つの集積所しか携わっておりませんが関係各所の調整にとて

も骨が折れており、これを取りまとめる自治会職はとても大変かと考えます。よって来年度以降、役員に新規ポ

ジションを追加して検討を行う方が良いのではないかと考えます。 

 

こちらを受けて令和８年度に向けて、ゴミ収集所担当副会長職（役員報酬 20,000円/年予定）を新設するか、

ゴミ収集所問題専門部会（役員報酬なしを想定）を新設するか、これまで通りとするか、自治会の皆さまのご意

見に近いものを選択してください。 

副会長職の場合は、大きな方針については自治会長や臨時総会に諮りながら決定する 

専門部会の場合は、方針決定や対応について臨時総会開催なしに決定できる（年度予算範囲内） 

とお考えください。 

回答のないご世帯については、すべて会長委任で、最も投票数の多い選択肢に投票扱いとさせていただきます。 

 

第 3号議案 公園ゴミ収集所への監視カメラ設置について 

公園北（南）ゴミ収集所の非自治会員用カラス除けネットを撤去した場合に、周辺のゴミ収集所への不法投棄

（厳密には違法ではないかもしれませんが、利用グループの同意のない投棄を、ここでは不法投棄と称します）

が増加することが想定されます。 

令和５年５月１日の自治会臨時総会でも「当該ゴミ集積所への監視カメラの設置」を審議しました。 

賛成 10名 反対 11名 無回答(会長委任)7名 ほぼ同数のため決定保留、継続審議 

その後の議論がとまっていたので改めて自治会対応方針を審議しますので「賛成」「反対」でご回答ください。 

なお、今回の前提条件は下記のとおりです。 

「自治会では購入や設置を行わない。」 

「自治会員でご自身の私有地に設置を希望する方がいれば、監視カメラ購入費用を自治会が補助する。」 

「設置後の管理や電気代は設置者負担とする。」 

「自治会員で設置を希望する方がいなければ、補助を行わない。」 

この議案に賛成多数で承認が得られた場合は、公園南北ゴミ収集所に関して現会長が方針決定に関与するの

はここまでとし、それ以降は公園南北利用者（または新設のゴミ収集所関連ポスト担当者）と近隣住民間での解

決としていただきます。 

回答のないご世帯については、すべて会長委任で「賛成」として扱わせていただきます。 

 

第 4号議案 公園ゴミ収集所の利用者調査について 

３月の臨時総会で下記のご意見をいただきました。 



寄せられたご意見：非自治会員による環境悪化と、それに対する近隣住民からのクレームという構図なのであれ

ば、当事者同士で解決してもらう他はないと思います。近隣住民が監視し、問題要素(人物)の特定と対処を任

せるのでよいかと考えます。 

総会報告でお答えしたように、今回困っている近隣住民は自治会員の方なので、できることに限りはあります

が、できる限りは自治会として困りごとのサポートをしたいと考えています。そこで、ゴミ収集所利用者の調査を

外部委託することを会長提案します。予算の範囲内で不定期に午前中のゴミ収集所の利用者の調査をシルバ

ー人材派遣センターに依頼することを想定しています。令和 7年度の予算案ではゴミ収集所関連で使用できる

自治会費 150,000円です。ゴミステーション新規購入を考えると全額を利用することは想定していませんが、

予備費を使うことはあるかもしれません。 

ただ、調査をしてもおそらくは個人情報の収集に同意しない利用者がそれなりに多いだろうと推測しています。 

タイムスケジュール的に今回の総会承認よりもカラス除けネット撤去のポスター掲示が先になる可能性がありま

す。間に合うようならば、「カラス除けネットの衛生管理不良の通報が多いため、自治会として利用者の調査を

行ったが、利用者の調査にも協力しない方がいて衛生管理の改善が見込めないため、やむなくカラス除けネット

を撤去する」と、撤去の責任はカラス除けネット利用者側にあると反論する材料の一つにさせていただきます。 

間に合わなければ、自治会員専用ゴミステーションの利用者調査と銘打った監視を不定期に行うことで、不正

利用者への抑止力とすることを考えています。 

提案する自治会対応方針でご承諾が得られるかを審議しますので、ご意見に近いものにご回答ください。 

この議案に賛成多数で承認が得られた場合は、公園南北ゴミ収集所に関して現会長が方針決定に関与するの

はここまでとし、それ以降は公園南北利用者（または新設のゴミ収集所関連ポスト担当者）と近隣住民間での解

決としていただきます。 

自治会費を利用するのに反対、自治会員で調査するというご意見は、回答されたご自身ができる場合のみに選

択してください。できる方にはお任せさせていただきます。自治会公認の調査許可証は作成します。 

回答のないご世帯については、すべて会長委任で「外部委託に賛成」として扱わせていただきます。 

 

第 5号議案 自治会長の非自治会員対応の有料化案について 

3月の臨時総会の際にゴミ収集所担当役職の提案をいただきました。 

寄せられたご意見：からすよけネット、自治会長対応などの非自治会員に対応する際は有料対応で良いのかな

と思いました。その分を自治会イベントに還元するなどいかがでしょうか。 

 

実際問題、現会長としても非自治会員に当然のように対応を求められることにはストレスを感じています。対応

を求めてくる側は、区役所などの公的サービスと同じと思っているのかもしれないですが、自分勝手なことを言

ってくる人も多いです。公務員の方々はこんな人たちを相手にして大変だなと勝手にご苦労をお察しします。 

有料化でハードルをあげて、そういう人達からの連絡が減るならば対応する側としては有難いですし、今後、自

治会長を担当する方のご負担軽減にも繋がると期待しています。 

金額については、少なくとも自治会の年会費よりも高額となるよう、5,000円～10,000円と想定しています。 

本提案について審議しますので「賛成」「反対」でご回答ください。 

回答のないご世帯については、すべて会長委任で「賛成」として扱わせていただきます。 


